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Présents : Justine Lottin, Benoît Nicaise, Éric Stevens et Benjamin Anciaux. 

Excusées : Rachel Hoekendijk et Mégane Mathieu. 

APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR 

L’ODJ est approuvé. Deux points divers sont ajoutés. 

VALIDATION DU PV PRÉCÉDENT 

Le PV est approuvé. 

PRÉSENTATION DU TRAVAIL DES PERMANENTS 

Benjamin présente un bref compte rendu du travail des permanents durant les trois derniers mois. Il 

présente également les trois nouveaux projets dans lesquels s’est inscrit BE Larp pour l’année 2019. 

PRÉSENTATION DES COMPTES 

Benjamin présente l’état des comptes pour septembre et octobre. Il s’interroge sur l’intérêt d’une ligne 

« Défraiement bénévole » dans la compta analytique, les éventuels défraiements étant injectés dans les 

projets. Les administrateurs remarquent également qu’il n’est pas dans la politique de BE Larp de 

proposer systématiquement un défraiement (cela serait impayable sur l’année et contraire à la politique 

de BE Larp sur le volontariat différenciant défraiement et rémunération) et qu’une ligne avec cet intitulé 

pourrait le laisser supposer. 

AP : Benjamin supprimera la ligne « Défraiement » de la comptabilité analytique. 

DEMANDE DE SOFIANE 

Sa demande n’a plus lieu d’être au su des dernières réactions de la FédéGN rapportées par Sofiane. 

PROJET CROIX-ROUGE DE PIERRE-LOUIS DEUDON 

Présentation du projet de Pierre-Louis par Benjamin. Il s’agit d’un retour de son expérience à AVATAR et 

d’une proposition d’optimisation des relations médecins-Croix Rouge ainsi que d’une suggestion de 

composition de pharmacie pour ce type d’événement. 

Les administrateurs approuvent l’initiative et demandent aux permanents de remercier Pierre-Louis 

pour son travail et son investissement. Il pourrait être intéressant de demander aux autres médecins 

présents sur AVATAR de se signaler afin de partager le travail général. 

La suite de ce projet (et son application à un service plus large) dépendra cependant du budget qui sera 

déterminé pour cela lors de l’AG. 

BUDGET MODIFIÉ 

Benjamin présente quelques adaptations budgétaires afin de pouvoir terminer l’année sereinement. 

Les modifications sont acceptées. 
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SITUATION EMPLOI POUR LES ANNÉES À VENIR 

Benjamin explique la situation de l’emploi de BE Larp. 

Globalement, nous disposons de plusieurs sources de revenus pour financer les emplois : la subvention 

« Premier Permanent » qui finance l’emploi de Benjamin ; Maribel qui finance un mi-temps de Deborah 

et enfin les APE qui financent l’autre mi-temps de Deborah ainsi que l’emploi de Fabrice via le projet 

emploi du CJC. 

Le mi-temps APE de Deborah était à durée déterminée et se terminait en mars 2018. Une demande de 

prolongation avait été faite et celle-ci fut appuyée par l’inspectrice venu analyser le dossier en septembre. 

Nous sommes toujours dans l’attente de la décision finale mais nous continuons à recevoir les subsides 

pour son salaire. La situation des APE n’est cependant pas très sûre car une vaste réforme est en court 

et on ne sait pas trop à l’heure actuelle où cela va déboucher (plusieurs hypothèses sont sur la table 

selon le CJC). Il n’y a pas de décision spécifique à prendre tant que la réforme ne sera pas définitivement 

établie. 

D’une manière générale, les subventions emplois ne couvrent pas l’ancienneté des travailleurs et BE Larp 

se retrouve donc dans une situation où ses dépenses structurelles vont augmenter sans que ses rentrées 

ne suivent. Benjamin précise que ce n’est pas encore problématique et que quelques solutions existent 

(changer d’indice de subvention par exemple) mais qu’il faut garder cela à l’œil pour ne pas se retrouver 

asphyxié par l’emploi. 

EXPLICATION ANNÉE RÉFÉRENCE 2019 

Benjamin explique le principe d’année de référence. 

Les subventions et subsides que nous recevons en tant qu’Organisation de Jeunesse sont renouvelables 

tous les 4 ans. Ainsi, tous les 4 ans, nous devons rendre un dossier où nous présentons nos activités et 

nos différentes actions. L’aspect qualitatif mais surtout quantitatif est déterminé par une année de 

référence (ici 2019) qui va servir de base à notre évaluation. Il convient donc de bien soigner cette année 

par nos activités mais aussi par le suivi administratif de celles-ci. 

Benoit rappelle que BE Larp est encouragé à compter tous ses jours d’activités afin de ne pas se 

dévaloriser. Le CJC proposera également bientôt une méthode de calcul de jours afin d’uniformiser cela 

pour tous ses membres. 

PROCHAINE RÉUNION DE CA 

Les administrateurs décident de s’occuper eux-mêmes de l’organisation des prochains CA afin de 

diminuer la charge de travail des permanents. Benoit propose de s’occuper de lancer le doodle pour 

déterminer la date du prochain CA de décembre. Benjamin continue de s’occuper de la gestion des 

différents documents utiles aux réunion. Pour la rédaction des PVs, les administrateurs peuvent s’en 

charger à tour de rôle également. 

Afin de préparer correctement l’AG, il serait bon que le CA de décembre soit l’occasion de faire le bilan 

moral de l’année. Benjamin enverra un mail à tout le monde pour expliquer la procédure et rappeler 

cette échéance. 
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AP : Benoit enverra un doodle pour la prochaine réunion et Benjamin enverra un mail pour le bilan 

moral. 

DIVERS 

PROCHAINE MISE AU VERT 

Justine aimerait pouvoir placer une dernière mise au vert des administrateurs avant l’AG de février 

pour finaliser le travail sur les missions/buts/valeurs de BE Larp. 

Il n’est malheureusement pas possible de trouver une date qui arrange à la fois administrateurs et 

permanents pour 2018. Justine enverra le plus vite possible un doodle pour trouver une date en janvier. 

Benjamin rappelle que les permanents préfèrent éviter les week-end, spécialement en période de 

préparation de BEta Larp et de l’AG. 

AP : Justine enverra un doodle pour trouver la meilleure date possible pour la troisième mise au vert. 

PÉDAGOGIE – CERIA 

Malheureusement, les pistes avec le CERIA sont tombées à l’eau à cause d’un changement de direction 

et de professeurs malades ou partis en retraite. 

Participant à une réunion de la COCOF, Eric a reçu comme réponse à sa proposition d’activités et de 

formation que ce n’était pas prioritaire en année électorale. Le projet est donc mis au frigo. 

On note cependant que la Cité Miroir à Liège serait potentiellement intéressée par ce type de projet mais 

Benoit note qu’elle ne dispose que de très peu de budget. 

La bibliothèque de Laeken se montre par contre intéressée par des activités pédagogiques comme des 

formations ou des murders/cluedos animés. 

 

Pour la note, 

Benjamin 


